



Selon M<sup>me</sup> De Vries, le gouvernement et les partis politiques équatoriens prennent note du nouvel électorat potentiel (en Équateur, le vote est obligatoire pour les 18 ans et plus et facultatif pour les 16-17 ans). Ágora Democrática espère amener les jeunes à changer d'attitude d'ici la prochaine élection nationale prévue au début de 2013. « Nous avons du pain sur la planche », ajoute-t-elle.

« En Bolivie, le Canada appuie une initiative visant à offrir de l'aide technique, de la formation ainsi que des stratégies et des outils de communication aux assemblées législatives régionales (ALR) », mentionne Marcelo Villafani, agent de programme pour International IDEA, un organisme international situé en Suède qui œuvre dans le domaine de la démocratie et de l'assistance électorale.

Parmi les 267 personnes élues lors des premières élections régionales en 2010, seulement 4 p. 100 avaient déjà occupé un poste législatif. Quelque 53 p. 100 n'ont aucun diplôme secondaire et 20 p. 100 n'ont pas terminé leurs études primaires.

Selon M. Villafani, la réussite éventuelle des ALR aidera les régions à devenir plus autonomes, à exercer un certain contrôle sur leurs ressources naturelles et à mieux représenter leurs citoyens. « Si le gouvernement se rapproche des gens, il pourra réagir plus rapidement et mieux répondre aux besoins des gens dans ces régions », souligne-t-il.



En haut à gauche : Des citoyens de Bogotá prennent part à une exposition extérieure parrainée par l'Unité andine pour la gouvernance démocratique, qui présente des photos des membres du Sénat colombien ainsi que des citations qui révèlent leur point de vue sur la démocratie. *photo* : Robert Max Steenkist

Ci-dessus : Des étudiants assistent à un concert devant l'Assemblée nationale à Quito à l'occasion du lancement d'un site Web pour les jeunes. *photo* : Roberto Noriego

« Cette autonomie est aussi l'objectif que poursuit le Canada avec le projet de l'UAGD », ajoute Bernardo Peredo, un ERP qui exerce les fonctions d'analyste politique pour l'UAGD à La Paz. Bernardo, qui est titulaire d'un doctorat en écologie politique et en gouvernance de l'Université d'Oxford, souligne qu'il est important pour le Canada de comprendre la complexité de la région des Andes.

« Tout n'est pas blanc ou noir; il y a de multiples nuances de gris et il est important de saisir ces nuances » dit-il, en ajoutant que le soutien accordé aux institutions démocratiques, telles que les nouvelles ALR en Bolivie, est essentiel si l'on veut atténuer la pauvreté, favoriser le développement économique et gérer les ressources. « Il est possible de travailler à rapprocher la démocratie des citoyens. »